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Ata nº05/2024. Aos vinte e nove dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte 1 

e quatro, às oito horas e quarenta e cinco minutos, na sala de reuniões da Casa 2 

dos Conselhos, localizada à Rua Coronel Pires, n°826, Centro, anexo ao CAM, 3 

Irati – PR ocorreu reunião ordinária do Conselho Municipal de Defesa do Meio 4 

Ambiente – COMDEMA com a presença de: Eleusa Fornazari (Associação SOS 5 

Amigo Bicho), Carla Queiroz (Procuradoria), Luís Antonio Andreassa (Chefia de 6 

Gabinete), Newton Ribas (Secretaria Geral de Tecnologia, Inovação e 7 

Planejamento), Gabriela Cunha Melo Prados (Ministério Público), Juarez Miguel 8 

da Silva (Secretaria de Fazenda), Robson Raffo (SANEPAR), Diana Serbai 9 

(ARECI), Bernadete Joffe (Associação SOS Amigo Bicho), Carla Adriana Prado 10 

Spak Sobol (Corpo de Bombeiros), Major Jorge Augusto Ramos (Corpo de 11 

Bombeiros), Mauricio Barros Ferreira (IDR – Paraná), Luiz Vanderlei Kawa 12 

(AMCESPAR), Ieda Regina Schimalesky Waydzik (Vice Prefeita), Elizabete 13 

Zinco Budel (Rádio Najuá), Lillian Bastian (IFPR), Jorge Derbli (Prefeito), Carla 14 

do Rocio Mosele Ragugneti (APMF do Centro Estadual de Educação Básica para 15 

Jovens e Adultos – CEEBJA). A presidente iniciou a reunião tratando das 16 

denúncias encaminhadas sobre construções que estão sendo realizadas sobre 17 

supostas nascentes. Sobre essas denúncias, a Secretaria de Meio Ambiente e o 18 

COMDIR informaram através de ofício que não se constatou a presença de 19 

nascentes durante vistoria. Entretanto, o endereço informado estava errado. 20 

Posteriormente foi elaborado outro ofício informando o endereço correto de onde 21 

estaria a nascente para a Secretaria de Meio Ambiente e esta desta vez 22 

constatou a presença de nascentes e também informou que não é o 23 

departamento responsável pela tomada de providências em relação a situação, 24 

mas sim a Secretaria de Arquitetura, Engenharia e Urbanismo. A seguir, a 25 

palavra é passada para o Prefeito Jorge Derbli. Jorge disse que veio a esta 26 

reunião para agradecer o conselho, relatou que foi convidado para ir até o Distrito 27 

Federal para apresentar dois projetos de sucesso do município, um é o 28 

Condomínio do Idoso e outro é o Projeto Gari. Disse que estão avançando mais 29 

uma etapa no Projeto Gari e que agora irão construir um refeitório dentro das 30 

instalações e também irão fornecer uniformes. Agradeceu a liberação dos 31 
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recursos para a aquisição de uma mini carregadeira e para a construção de piso 32 

e paredes em um barracão que já estava construído dentro do complexo. Jorge 33 

também disse que houve mais duas liberações de recursos do Governo Federal, 34 

um no valor de R$ 320.000,00 (trezentos e vinte mil reais) e outro no valor de R$ 35 

328.000,00 (trezentos e vinte e oito mil reais) para a construção de mais dois 36 

barracões. Falou que o objetivo no futuro é adquirir equipamentos para tratar e 37 

transformar os resíduos recicláveis, para também eliminar os atravessadores 38 

que fazem esse trabalho e assim aumentar o valor de venda e a lucratividade 39 

desse material vendendo-o pronto para ser usado. Os equipamentos serão 40 

colocados em um desses barracões. Informou também que parte de um desses 41 

barracões será destinado a fábrica de sabão ecológico. Na sequência, Jorge 42 

solicitou verba do fundo para a aquisição de uma máquina trituradora de galhos 43 

e um caminhão. Carla do Rocio Mosele Ragugneti pediu que seja feito um ofício 44 

formalizando a solicitação e nele descrevendo as especificações das máquinas 45 

e os valores. Também solicitou que sejam apresentadas as fotos da entrega da 46 

mini carregadeira. Jorge argumentou que não autorizou a divulgação das fotos 47 

da mini carregadeira porque ainda não ocorreu a entrega técnica da máquina, 48 

porém em breve autorizará a divulgação das imagens e vídeos da mesma, 49 

também se comprometeu a apresentar os ofícios solicitando às outras máquinas 50 

e toda a documentação que se fizer necessária.  Em seguida, Carla do Rocio 51 

Mosele Ragugneti falou sobre a conferência que precisa ser realizada, disse que 52 

precisa ser decidida a data de realização hoje para que haja tempo hábil de 53 

realizar ampla divulgação e sugeriu que seja na quinta-feira, dia dezoito de julho. 54 

Os conselheiros debateram a questão e acordaram de agendar a conferência 55 

para o dia onze de julho de dois mil e vinte e quatro das treze às dezessete horas 56 

na Associação da Prefeitura. Debateram também uma forma de distribuir os 57 

participantes entre os eixos a serem debatidos na conferência e sobre a 58 

elaboração de um texto orientativo sobre cada um. Após, Diana Serbai falou 59 

sobre a canalização do rio, disse que da forma que está sendo feito está matando 60 

o rio, pois tira a percolação, destrói a biodiversidade e faz com que o rio ganhe 61 

muita velocidade. O rio é limpo, possui peixes, não possui esgoto nem mau 62 
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cheiro. Diana sugeriu que seja modificada a legislação para que seja proibido de 63 

construir lajes no rio nem o canalizar totalmente. Os conselheiros discutiram 64 

sobre de qual órgão é a responsabilidade e sobre a legalidade do Município 65 

emanar qualquer ato administrativo relacionado a questão, também discutiram 66 

sobre como o Instituto Água e Terra – IAT processa as solicitações de 67 

canalização de rios e questionaram quais são os critérios seguidos. A seguir, 68 

discutiram sobre a possibilidade de ser criado um grupo de estudos dentro do 69 

conselho para avaliar quais as melhores escolhas para o rio, o município, a 70 

população e suas relações. Na sequência a Promotora Gabriela Cunha Melo 71 

Prados pediu atenção a lei que permite construção de estruturas a quatorze 72 

metros e sessenta centímetros de distância do rio. Disse que a legislação está 73 

em análise e pode vir a mudar para trinta metros, metragem esta que já estava 74 

definida anteriormente. Após, os conselheiros discutiram sobre a apresentação 75 

do estudo hídrico que será realizado na mesma data na Câmara Munipal e que 76 

o COMDEMA não foi convidado para apreciar apesar de ter pago por ele. Carla 77 

do Rocio Mosele Ragugneti pediu para cancelar essa apresentação, remarcar 78 

para outra data e incluir o COMDEMA, disse que será emanado um ofício 79 

questionando o IAT, considerou de incluir a questão hídrica de Irati como um eixo 80 

para debate na conferência. Em seguida, uma conselheira informou que 81 

conversou com a Jessica e esta disse que a apresentação do estudo hídrico será 82 

provavelmente na próxima quarta-feira, se tiver como gravar e transmitir para 83 

todos, será feito e também será enviado convite para todos os conselhos e todos 84 

os interessados assim que o Dr. João Henrique autorize a execução da 85 

apresentação. Sem mais nada a tratar a presidente agradeceu a presença de 86 

todos e encerrou a reunião. Eu, Gerson Arnold lavrei esta ata que vai assinada 87 

por mim e pela presidente do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente 88 

Carla do Rocio Mosele Ragugneti.  89 


